

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estand. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubí, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII.—NÚM. 2.569 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 29 DE MAYO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBÍ, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La corrida de toros de ayer tarde fué sin duda, la mejor que hasta ahora se ha verificado en la presente temporada.

El ganado de la antigua ganadería de Vazquez, hoy de la viuda de Benjumea, no desmintió su raza andaluza, dejándose decir todos los dichos con arrogancia y brío, que eran hermanos del que dio muerte al tigre de bengala en la plaza de Madrid.

Los picadores parecen que les gustaba la barrera y respetaban demasiado a los animalitos; estos fueron voluntarios los la mayor parte, pero aquellos no tenían muchas ganas de teñir su pica en sangre. Los dos primeros toros dejaron en el redondel cinco caballos, de los cuales, dos murieron sin defensa; el quinto toro despidió otro caballo y el cuarto hirió a dos.

Los banderilleros todos, cumplieron perfectamente con su obligación; Lagartijo se lució dando el quebrero al tercer toro, y dió muerte al sexto, demostrando una vez mas su arrojo y valentía.

Los espadas Cayetano, Tito y Gordito también estuvieron acertados en la muerte de sus respectivos toros; el Gordito desbandó al tercero a la primera vez que lo intentó; puso banderillas al sexto sentado en la silla, luciéndose como siempre, e hizo el quebrero.

Por último, la corrida ya hemos dicho que fué buena, todos los diestros estuvieron acertados menos los picadores, que no agradaron al público.

Terminando el abono el jueves próximo de las seis primeras corridas, mañana se abre nuevamente para otras seis.

Se ha hablado en Málaga de un desarranillo ocurrido en la vía férrea, junto a Bobadilla, de aquella provincia, de que han resultado herido algunos trabajadores. No tenemos aun más pormenores.

Siguen en Madrid las enfermedades primaverales, si bien en corto número. Entre ellas predominan todavía el elemento catarral, el inflamatorio y el gástrico; así es que hay muchas calenturas de esta índole, y también intermitentes de varios tipos, anginas, erisipelas, dolores reumáticos y nerviosos, catarros bronquiales y pulmonales, y alguna que otra pleuresia y pulmonía. La mortandad escasa.

La sociedad dramática El Fénix, de Alicante, que suplicó al Sr. D. Ventura de la Vega se dignase admitir el título de presidente honorario de la misma, ha recibido del distinguido vale una sendita carta, anunciando que acepta lleno de satisfacción tan galante ofrecimiento.

Leemos en un periódico de Córdoba:

«Según nuestros informes, que creemos fidedignos, se ha dirigido una comunicación a los gobernadores de Córdoba, Sevilla, Cádiz y Málaga, manifestando, previos los informes competentes, que no ofrece peligro la admisión en nuestros puertos de los enfermos procedentes de Santo Domingo.

Ya está preparado el bellísimo palacio que el infante D. Sebastián debe ocupar cerca de Cintra. Perteneció á la Reina Carlota, esposa de D. Juán VI de Portugal, y siendo hoy de propiedad particular, ha sido alquilado por nuestros príncipes. Nada hay ni en la Granja ni en Aranjuez que pueda compararse con esta mansión, cuyos salones, lagos y frondosos jardines la hacen deliciosa y sumptuosa. Después de julio tomará los baños en otro palacio de los duques de Cardaval.

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado elevar una respetuosa exposición á Su Magestad haciendo ver el derecho que Cádiz tiene á que se conserve allí la facultad de medicina, y la prensa de aquella ciudad protesta contra las palabras que ha pronunciado en el Congreso el Sr. Fernández Espino, pretendiendo que dicha facultad de ciencias médicas sea trasladada a Sevilla.

Se han prestado en el instituto de Castellón de la Plana cinco casos de viruela, por lo que el rector del colegio ha pedido permiso para anticipar los exámenes, pues la afección presenta carácter epidémico.

Los guardias civiles que se hallaban de servicio el día 20 en la carretera de Reus encontraron un bolso con dinero que se apresuraron a entregar a su comandante para que al reclamarlo se le entregara a su dueño.

El pacífico vecindario de Villafranca, leemos en un periódico de Alicante, está aterrado bajo la impresión de un horroso crimen que acaba de tener lugar en aquél pueblo.

En la madrugada del jueves fué asesinado el sereno del mismo, cuando todavía estaba desempeñando su servicio. Al reconocer el cadáver se le encontraron cuatro balazos que debieron producirle la muerte instantáneamente.

El juez de primera instancia de Alicante salió para Villafranca en el acto de tener noticias del suceso, y á sus

activas gestiones se debe la captura de algunos sujetos, que se suponen complicados en este crimen, y la casi certeza de quién sea su autor, el cual no tardará en caer bajo la acción de los tribunales.

Escondida debajo de un haz de cebada y a corta distancia del pueblo, ha sido encontrada la carabina con que se ha consumado tan atroz delito; y según noticias, el asesino se hirió con su propia arma en el rostro al tiempo de disparar sobre su víctima.

Según dicen de Pamplona, para la temporada de San Fermín irá a actuar en el teatro de aquella ciudad, la muy completa compañía de zarzuela que trabaja actualmente en el de Calderón de la Barca de Valladolid, y cuenta entre sus partes principales á las señoritas Rivas, Villalba, Lesón, Aita y Baeza, y á los señores Grau, Farero, Carratalá, Fuentes, Moras, Santacoloma y Juárez, además de los secundarios y partidores, y un numeroso cuerpo de coros.

Acaba de publicarse en Francia el tomo 17 de la Correspondencia de Napoleón I., en el cual, el emperador relata todo el drama en que desempeñaron principal papel los miembros de la familia real española.

Ha sido nombrado administrador de la estafeta ambulante de Albacete á Cartagena, D. Federico Villalta, cesante del ramo.

En Valencia se está llevando á cabo con gran actividad el derribo de las murallas.

El 12 se verificó, según parece, un robo de 26 á 30,000 rs. en la caja del hospital militar de la Coruña, y el 18 se degolló en el calabozo un desgraciado, sobre quien dicen que recaían sospechas de ser el autor de esta fechoría.

Se ha suspendido la publicación del periódico que veía la luz en Segorbe con el título *El Eco del Palacio*, por fallecimiento del impresor que lo tenía á su cargo.

Al Alto Aragón escriben de Fraga, que fuerza de la Guardia civil, bajo la dirección del oficial D. José Rivas, ha hecho presos, después de alguna resistencia, cuatro sujetos de Belver, sobre quienes recaen fundadas sospechas de haber tenido parte en el robo que en noviembre del año último se hizo al recaudador subalterno de contribuciones, D. Orense Castillo, que conducía caudales por su cargo; á uno de cuyos sujetos se ocupó un trabuco, y en la faja ó cinto que vestía, la cadena misma que también fué robada al recaudador, y diferentes monedas de 80 y 100 rs.

Para disputar los premios en las carreras que tienen efecto mañana martes en la Casa de Campo están inscritos los caballos cuyos nombres y propiedad expresamos á continuación:

Premio de la inspección de carabineros.—Favila, de D. Eustasio Gutiérrez; Miss Shara, del Excmo. señor marqués de Alcañices; Saffo, del Excmo. señor duque de Fernan-Núñez; y Victoria, de D. Diego Martínez.

Premio de la sociedad, de 2,000 rs. vn.—Preciosilla, del Excmo. señor duque de Fernan-Núñez; Querida, de D. Fernando Salamanca; Singletona, de D. J. de Heredia; Mister Tomy, del Excmo. señor marqués de Alcañices; Aníbal, del espléndido señor marqués de Perales; y Fantine, del Excmo. señor duque de Frias.

Premio de la sociedad, de 6,000 rs. vn.—No, del Excmo. señor marqués de Alcañices; Sí, del Excmo. señor duque de Sesto; y Florefe, del Excmo. señor duque de Fernan-Núñez.

Premio del ministerio de la Guerra, de 8,000 rs. vn.—Reina Margarita, del espléndido señor marqués de Alcañices; Choknosoff, del Excmo. señor duque de Sesto; Oscar, del Excmo. señor duque de Fernan-Núñez; y Palomo, de Mr. Vigónolles.

Para las carreras del jueves están inscritos:

Para el premio de 3,000 rs. ofrecido por la sociedad.—Fantine, del Excmo. señor duque de Frias; Querida, de D. Fernando Salamanca; Singletona, de don J. de Heredia; Miss Shara, del espléndido señor marqués de Alcañices; Aníbal, del Excmo. señor marqués de Perales; Mr. Tomy, del Excmo. señor marqués de Alcañices, y Preciosilla, del espléndido señor duque de Fernan-Núñez.

Para los 4,000 rs. del ministerio de Fomento.—Vad Rís, de D. Fernando de Salamanca; Sí, del Excmo. señor duque de Sesto, y Florefe, del Excmo. señor duque de Fernan-Núñez.

Para los 12,000 rs. ofrecidos por S. M.—Samsa, de D. Fernando Salamanca; No, del Excmo. señor marqués de Alcañices, y Moratalla, del Excmo. señor duque de Frias.

Habrá también un premio de 2,000 reales vellón para caballos españoles puros, pero hasta ahora solo se ha inscrito para disputarlo el caballo llamado Cordobés, de D. Andrés Granda.

Acaba de ocurrir en los Principados Danubianos un suceso de no escasa importancia. El patriarca de Constantinopla ha decidido al sinodo á que declare que las leyes votadas por las Cámaras rumanas, relativas al matrimonio civil, á la secularización de los bienes del clero y á la institución de una iglesia nacional, son contrarias al dogma y llevan consigo la pena de excomunión. Un obispo ha sido enviado á Bucarest para notificar esta sentencia al príncipe Couza; pero después de diferentes sucesos capaces de escitar los espíritus, el gobierno ha mandado salir este obispo de los Principados, siendo conducido por la gendarmería hasta la frontera.

Tomada posesión de sus respectivos destinos por el profesor y director de la escuela normal de Vizcaya D. Eduardo T. de Echevarría y el segundo profesor de la misma, se abrirá este seminario para el curso venidero, y en la primera quincena del próximo mes de junio tendrán lugar en aquél Señor los exámenes de revalida para los maestros y maestras.

Ha sido agraciado por S. M. con la cruz de Carlos III el Dr. D. Benito García Fernández, médico homeópata residente en Santiago de Chile, por los servicios prestados en el ejercicio de su profesión á los subditos españoles residentes en aquella república americana.

Ha llamado extraordinariamente la atención en París la ópera cómica en un acto *Les Matelots du Formidable*, representada en la Sala Beethoven, y original de Henri y Antonina Perry, hijos del célebre médico Dr. Perry; el primero de los autores de once años de edad y la segunda de quince. La música de esta ópera es bellísima, y la prensa parisina se hace de ella elogios, así como de las precoz facultades de sus jóvenes autores.

Hemos recibido el primer número de *La Zarzuela*, publicación humorística de literatura, bellas artes y crítica que verá la luz pública en Madrid todos los domingos. Deseamos al nuevo cofrade larga vida y gran cosecha de suscripciones.

Por disposición del gobernador civil de Córdoba, desde el día 5 del próximo mes de junio, saldrán á funcionar á los pueblos de dicha provincia las máquinas segadoras de Mac-Cornick y Vood, adquiridas por el Instituto y Diputación provincial de aquella capital.

El día 2 del próximo junio, dicen de Valladolid, saldrá de esta provincia una nueva columna volante, al mando del señor brigadier D. Enrique Enríquez, compuesta del regimiento de Almansa, un escuadrón de caballería y una sección del segundo regimiento de Artillería de montaña. Parece que se dirigirá primarily á Palencia, y después visitará otros varios puntos de aquella provincia, regresando precisamente á esta capital antes del 13 de dicho mes.

Esta mañana ha salido para los baños de Alhama de Aragón, nuestro querido amigo D. Federico Balart, redactor del *Gil Blas*, ya bastante aliviado de la lesión en el pie que desde hace tiempo le viene mortificando.

El diputado á Cortes Sr. Gisbert, que tanto viene trabajando en favor de la propaganda del idioma universal, compuesto por el benemérito sacerdote don Bonifacio Solos Ochando, tiene muy adelantada la versión á dicho idioma de la *Bula Inefabilis*, por encargo del abate Sire, que se ha propuesto regalar al Sumo Pontífice la traducción de dicha Bula en 500 idiomas distintos. La versión en la lengua universal irá la primera ó última de todas, como compilación de las demás, y llevará una ligera reseña de la historia y naturaleza de este filosófico lenguaje.

Se ha solicitado autorización del ministerio de Fomento para introducir en España cierto número de ejemplares de una esmeradísima edición de las obras del Sr. Egilaz, hecha en París por el editor Vandric.

El 8 de junio empezará á actuar probablemente en Zaragoza la compañía del Sr. Romea, que se halla actualmente en Pamplona. No es dudoso que obtendrá un brillante acogida como merece tan eminente artista.

La *Unión Nacional del Comercio, de la Industria y de la Agricultura*, periódico de intereses materiales que se publica en Barcelona, aplaude el último real decreto sobre importación de tegidos á Ultramar, en un artículo del conocido escritor Sr. Barco, pidiendo que se haga extensiva la franquicia, no sólo á toda clase de géneros fabriles, sino á las harinas de Castilla y á los caídos de Andalucía.

Tan crítica, dice, es la situación de los unos, como la penuria de los otros; dignos son igualmente de disfrutar análogas ventajas los agricultores y los cosecheros. Industriales todos, todos españoles y aliados por las circunstancias, reclaman con urgencia la apertura de sus naturales mercados, hoy en poder de extraños competidores.

Por despachos telegráficos se sabe que ayer no ha llovido en ningún punto de la península española.

Mañana se verificará en el teatro de Rossini la primera representación de la gran ópera *Guillermo Tell*, en la que hará su debut la prima donna Sra. Laborde y el primer barítono absoluto Sr. Sgura.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 114,773 rs., producto de 1,926 imposiciones, de las cuales 61 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 221,086 rs. 44 cént., en 140 pagos de los que 118 lo fueron por saldo y 22 á buena cuenta.

Por despachos telegráficos se sabe que ayer no ha llovido en ningún punto de la península española.

Mañana se verificará en el teatro de Rossini la primera representación de la gran ópera *Guillermo Tell*, en la que hará su debut la prima donna Sra. Laborde y el primer barítono absoluto Sr. Sgura.

Ayer á las once del dia tuvo lugar en Bilbao en el salón de la junta de agricultura, industria y comercio de Vizcaya, la reunión de toda la clase mercantil

de la villa, que estaba convocada con el objeto de resolver lo conveniente acerca de la formación de una sociedad para el transporte de las mercancías por la ría.

Hoy recibimos la correspondencia y periódicos de Manila con noticias de aquella capital, que alcanzan al 7 de abril.

En ninguna de las provincias que forman aquel apartado Arcipiélago ocurría novedad alguna notable. El estado sanitario era regular á pesar de que la viruela hacia algunas víctimas.

Los diarios de Manila dan cuenta de la afectuosa y sentida despedida que la población hizo al Sr. Echagüe, cuyo mando dejó gratos e impercedores recuerdos en aquellas islas. Todas las clases de la sociedad de Manila acudieron á dar un sentido a los al digne capitán general que, después de haber cumplido su misión de mando y administración en Filipinas, regresaba á la Península.

El general segundo cubo había hecho cargo del mando superior de las islas hasta que llegase el Sr. Lara, que era esperado para el 10 ó el 12 de abril. A fin de solemnizar como es costumbre la entrada en Manila de la autoridad superior que se aguardaba, se habían construido arcos de follaje y dado las órdenes convenientes en las que se fija el ceremonial y honores que se le rendirían.

Habían regresado de sus visitas á las Marianas y á Pampanga el obispo de Cebú y el arzobispo metropolitano. En las Marianas había sido recibido con grandes muestras de alegría aquél prelado. Hacía muchos años que en dichas islas no se recibía la visita del obispo.

—Se había recibido la real orden por la que se aprobaba la propuesta del gobierno de la isla, fijando en 800 pesos anuales la consignación para cada uno de los cinco jesuitas destinados de director y profesores á la escuela normal.

—Las construcciones urbanas siguen haciéndose en la capital, pero con lentitud.

—El vapor *Patiño* con la correspondencia de la península del 6 de febrero había llegado á Manila.

—El vapor *Santa Filomena*, que había salido para Hong-Kong, regresó con grandes averías.

—También habían llegado en un buque de las islas Batanes cuatro naufragos japoneses que, arrastrados por el mar fueron á dar á las costas del pueblo de Santo Domingo.

—Parece, según dice *El Eco de Gerona*, que se ha prohibido volver á representarse en aquel teatro la producción titulada *Los pobres de Barcelona*. Esta obra, que se representó el jueves de la semana pasada en el teatro de aquella capital, no ha satisfecho por completo al público, aunque alguno de los actores fueron llamados al palco escénico por su esmerada ejecución.

—Ayer ha debido tener lugar en Sevilla la prueba de la máquina segadora construida en Inglaterra por Mr. Macpherson, cuyo acto había de verificarse en el corral de Gambogaz, de la propiedad del Sr. D. Ignacio Vázquez.

—En las primeras horas de la mañana del dia 26 fué estraído del pozo de la casa núm. 22, calle de la Concepción de Sevilla el cadáver de una anciana que, según informes, se arrojó á la noche anterior. Esta infeliz debía estar demente, pues el dia antes trató de arrojarse por un balcón al patio, lo que fué impedido por algunos que pudieron contenerla; mas aprovechando luego el silencio de la noche, puso fin á sus

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 29.

Efect. públicos	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al cont.	44-50 De jun. 2000	00-00
Id. fin demes	00-00 De agos 2000	84-00
Id. fin próx.	00-00 De mar. 2000	00-00
Dif. al cont.	40-60 De julio 2000	00-00
Id fin de mes	41-00 Obras públ.	82-50
Amort. de 1. <sup>a</sup>	00-00 Can Isabel II	103-00
Idem de 2. <sup>a</sup>	00-00 Oblig. del E	79-00
Personal.....	21-73 Banco Espa.	000-00
Carret. y socios.	Cred. de Esp.	1,900
De abril 4000	83-00 Id. Mov. Esp	1,900
De 2000....	00-00 Canal Castill	4,000

## ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—El toison roto.

Baile.—Sistemas matrimoniales.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—Jugar con

fuego.

Variedades.—No hay función.

Campos Elíseos.—Teatro de Rossini.

—A las 8.—Guillermo Tell.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las

8 1/2.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Esposición.—Gabinete de figuras de cera, calle de Garretas, núm. 14, desde el anochecer hasta las once de la noche, pagando de entrada 4 rs. y 2 los niños.

## TERCERA EDICION.

El consejo de ministros celebrado ayer en Aranjuez en presencia de S. M. duró poco más de media hora; señal de que más bien que consejo de ministros fué la de ayer conversación particular, en la que no ha debido resolverse ningún asunto de importancia.

Como se había anunciado todos los ministros á excepción del de Marina, tuvieron ayer la honra de comer con Su Majestades.

A las diez y media de la noche volvieron ayer a Madrid los ministros que á las doce menos cuarto de la mañana se habían trasladado á Aranjuez en un tren especial.

El conocido y popular escritor D. Antonio Trubia, nuestro antiguo compañero de redacción, hoy cronista de las provincias Vascongadas, tiene muy adelantado un nuevo libro titulado *Cuentos de muertos y vivos*.

Cinco parece que son los solicitantes del teatro Real, para el caso de que no continúe Mr. Bagier, el cual se halla decidido a sostener el derecho que cree asistirle. De los cinco aspirantes, todos depositan un millón en garantía, y uno de ellos solo pide el privilegio en favor del régio coliseo para las funciones de ópera.

La sesión del SENADO de HOY ha durado solamente una hora, habiendo empezado á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, y habiéndose empleado gran parte del tiempo en las secciones que se han reunido para nombrar la comisión permanente de exámen de cuentas. Esta se compondrá de los Sres. Trúpita, Lazcano, Oliván, Vallejo, Sanchez Ocaña, Pastor y Bernete.

Se han leído tres dictámenes de la comisión de calidades proponiendo la admisión de los Sres. Chico de Guzman, Nuñez de Prado y marqués de San Isidro.

Se han dado lectura también al dictámen concediendo ampliación de la facultad de emitir obligaciones á la empresa del ferro-carril del Norte y al dictámen referente á la dedicación de un monumento en Gijon á D. Gaspar de Jovellanos.

Este dictámen amplia algo el aprobado por el Congreso respecto á la conclusión y dotación del instituto que ha de llevar el nombre de aquel ilustre patrio.

Para la primera sesión se avisará por paquetes.

Dicen de Sevilla que se ha presentado en Alcalá de Guadaira la langosta. El alcalde de dicha villa ha sido autorizado para que de los fondos imprevistos extraiga lo necesario á fin de adoptar las medidas concernientes á la extinción de la plaga.

Asteanoche fué muy bien recibido del público, que llenaba la mayor parte de las localidades del teatro Principal de Barcelona, el nuevo drama titulado *El Toison roto*, alcanzando merecidos aplausos las escenas mas notables y casi todos los actores que en dicho drama tomaron parte, algunos de los cuales fueron llamados varias veces al palco escénico.

En el mercado de granos de esta corta se han vendido hoy 1,986 fanegas de trigo, de 42 á 50 rs.; la cebada, de 24 á 27 y la algarroba á 24.

Según la orden de la plaza, el servicio para el dia 30 es como sigue:

Parada: Asturias.—Jefe de dia: Señor comandante del 4.<sup>º</sup> montado de artillería D. Narciso Herrera Dávila.—Visita del Hospital: Cuarto Montado, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Segundo á pie, cuarto capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

Anoche asistimos al teatro de Variedades á oír á la celebrada artista señorita Civili ejecutar una graciosa pieza cómica escrita en español para que la laudada actriz italiana hiciera su debut en nuestra hermosa lengua. Habiamos aplaudido repetidas veces á la señorita Civili, viéndola interpretar con su gran talento difficilisimos personajes de la

dramática italiana, y no dudábamos que ese mismo talento le haría conquistar simpatías y aplausos expresándose en un idioma nuevo para ella; pero lo cierto es, que no podríamos imaginar que la señorita Civili declarase en castellano con tanta facilidad, con tanta gracia, como lo hace.

La señorita Civili, representando anoche un tipo de mujer del pueblo, descarada y picante, estuvo admirable. Las maneras, la pronunciación, la acentuación, todo era de una verdadera española, de esas que nacen en los barrios de Madrid. Los aplausos apenas dejaban oír á la artista, cuyas dotes de inteligencia igualan á su hermosa figura. Creemos que la señorita Civili debe lanzarse con entera confianza á la escena española, donde ha de lograr tan grandes éxitos como ha obtenido hasta aquí en la italiana. Aconsejamos á nuestros lectores que concurren al teatro de Variedades, donde tendrán ocasión de convencerse de la justicia de nuestros plácemes á la señorita Civili, y de la razón con que le aconsejamos que se quede en Madrid, para bien del arte y de la escena española.

Hoy se ha reunido, como haliamos anunciado, la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre retiros, con el señor ministro de la Guerra, que asistirá también á la reunión que ha de celebrarse mañana.

Hoy se ha reunido la comisión del Señor encargada de dar dictámen acerca del proyecto de ley concediendo un crédito de 100 millones para fomento de regalos.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 29.

La «Independencia Belga» de hoy publica un informe oficial anunciando que 3,500 jauristas, bajo las órdenes del general Regules, sorprendieron un destacamento belga el 11 en Tacamburo. Los belgas tuvieron treinta muertos, muchos heridos, y el resto de la fuerza se vio obligada á capitular.

El coronel Petter vengó a los belgas en 24 de abril en Campuco, occasionando una completa derrota al cuerpo jaurista de Regules, de cuya fuerza puso fuera de combate 500 hombres.

Son diferentes las solicitudes ya presentadas para la adquisición de la plaza de ejecutor de la justicia en Valladolid, sin embargo de no ser el destino nada agradable.

Hoy no se ha hablado ya de que el gobierno vaya á someter inmediatamente a las Cortes un proyecto de ley para arreglo de las cuestiones de crédito en el extranjero. Se cree que el Sr. Castro tratará de resolver estos asuntos del modo mas conveniente al crédito nacional; pero también se supone que el momento que escogerá será aquél en que no tenga que obrar bajo la presión de la necesidad ó de amenazas extranjeras.

Parce que el señor conde de Bustillo, capitán general del departamento de Cádiz, entregará el mando á fin del presente mes para poder trasladarse á Vichy con objeto de tomar los baños.

El segundo batallón de Gerona que se encuentra de guarnición en Cádiz, marchará el 3 de junio próximo con su brillante música á formar parte de la columna volante que recorre el distrito en reemplazo del primer batallón del mismo cuerpo, que irá á Cádiz de guarnición.

La real Academia Española, celebra junta pública mañana martes, 30, á la una de la tarde, para dar cuenta de sus acuerdos referentes al concurso extraordinario á que ha dado plausible motivo la insigne generosidad con que S. M. la Reina ha cedido espontáneamente gran parte de su real patrimonio en beneficio del Estado. Se leerá la composición premiada, y á su autor, el Sr. D. Manuel Fernández y González, se entregarán en dicho acto público la prometida medalla de oro.

Hoy, á las nueve de la mañana, según despachos telegráficos, ha estado tan elevada la temperatura en toda España, que el centigrado ha marcado en Sevilla hasta 28 grados, y en Bilbao hasta 30. La temperatura mas baja de que hay noticia, ha sido de 18 grados en la Coruña.

El cielo á dicha hora, estaba con nubes: en Oviedo, Santiago, Sevilla, San Fernando, Burgos, Ciudad-Real y Madrid, y despejado ó casi despejado en Bilbao, Coruña, Badajoz, Granada, Murcia, Palma, Barcelona, Zaragoza, Valladolid, Salamanca y Albacete.

La mar está tranquila en Bilbao y Barcelona, bella en la Coruña y picada en San Fernando.

Mañana, según costumbre de todos los años, quedará abierto al público el jardín botánico de Madrid, de cuatro á ocho de la tarde.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Londres, 29.

Las noticias de los Estados Unidos anuncian haberse cerrado las casas de suscripción abiertas por el filibusterismo contra Méjico. El general que decía debía mandar la expedición filibusterista, lo ha desmentido de la manera mas energética y casi violenta en los periódicos norteamericanos.

El Ministerio público, importante revisión jurídica que se publica en esta corte, dedica algunos párrafos al examen y enemico de la obra que sobre la jurisdicción real, en su relación con las demás jurisdicciones privativas, casos de fuerzo y de desafuero en materia criminal segun las disposiciones vigentes, ha dado á luz el Sr. Azcúta, abogado fiscal de la audiencia de Madrid. La obra á que nos referimos es en efecto una obra de notable interés, y sobre la cual creemos justificada llamar la atención.

Por el juzgado de Buenvista se pide al editor del *Gal Blas* la fianza carcelaria de 2,000 rs., en virtud de la causa que se le sigue por la denuncia del número 24, correspondiente al 13 de mayo.

Hasta hoy á las tres de la tarde no se ha hecho la distribución de las causas de la protesta, á pesar de lo que sobre este asunto se había dicho anteriormente. La distribución se ha llevado á cabo de la manera siguiente:

JUZGADO DEL CENTRO: *Las Novedades, El Reino y La Bolsa.*UNIVERSIDAD: *La Discusión.*BUENAVISTA: *La Democracia, El Pueblo, La Política, Gal Blas y Progreso constitucional.*CONGRESO: *La Nación, El Contemporáneo, y El Tiempo.*HOSPITAL: *El Eco del País y La Razón española.*HOSPICIO: *La Iberia, El Diario español, La Patria y La Soberanía nacional.*

Parece que los señores jueces que conocen en estas causas están animados de los mejores deseos para que en la suscripción de los procedimientos exista una armonía completa.

Para el jueves 1.<sup>º</sup> de junio está señalada la vista de la causa que pende en grado de súplica ante la sala segunda de la audiencia de Madrid por robo y homicidio en la persona de Vicente Millán, vecino de Almecor. El licenciado D. Benito Cabezas defenderá á Eusebio Silván, y el doctor D. Luis Gómez de Teran á Francisco Lahera, condenados ambos á pena capital, cuya sentencia pide el fiscal de S. M. que sea confirmada.

La sesión del CONGRESO de HOY empezó á las dos y media.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

El Sr. Mendez Vigo preguntó al señor ministro de la Gobernación si contestaría á una interpelación que le anuncia para uno de estos días sobre abusos cometidos en la elección de diputados provinciales en el distrito de la Baza.

El señor ministro de la Gobernación dijo que pasada mañana manifestaría al Sr. Mendez Vigo si estaba dispuesto á contestar á su anunciada interpelación, y caso afirmativo, señalarían de común acuerdo el día en que habría de verificarse la discusión.

Se leyeron cuatro proposiciones de ley pidiendo la concesión de cuatro ramales de ferro-carril sin subvención, uno de Zaragoza á Alcañiz, otro de una cuenca carbonífera á Manresa, otro de Lérida á Fraga, y otro que partiendo de la línea de Zaragoza á Escalona termine en un punto de la línea de Tarragona.

La primera la apoyó uno de los firmantes; la segunda y la tercera el señor Paz, y la cuarta el Sr. Mas y Abad.

Se leyó la proposición de ley del señor Gómez para la derogación del artículo 17 de la ley de presupuestos, la de incompatibilidades, y la de sanción penal por delitos electorales.

El Sr. Gómez dijo que en uso de su derecho la defendería mañana.

El Sr. Lafuente preguntó si antes de entrar en la orden del dia se leería una proposición que tenía presentada.

El Sr. Presidente dijo que había escrito al ministro de Ultramar para que viniera y se enterara del asunto sobre que versaba la proposición del señor ministro de Ultramar, y si venía antes de que se entrase en la orden del dia, concedería la palabra al Sr. Lafuente; si no, la defendería mañana.

El Sr. Romero Ortiz pidió que se leyera el art. 134 del reglamento.

Se leyó dicho artículo y el señor presidente dijo que el artículo decía lo asegurado por él.

El Sr. Romero Ortiz dijo que el artículo prescribia que se hubiera de leer las proposiciones en la sesión en que se presentasen.

El Sr. Valero y Soto defendió que podían discutirse el dia que señalase el presidente.

El señor ministro de la Gobernación dijo que no suponía en el Sr. Lafuente el deseo de sorprender al gobierno por medio de esta proposición, que produciría efecto legal si se pusiera como enmienda á un artículo del presupuesto de Ultramar.

El Sr. Lafuente manifestó que no tenía interés en sorprender al gobierno y que no podía sorprenderse por esta proposición porque versaba sobre un asunto que estaba sujeto á discusión.

Los señores ministro de la Gobernación, Lafuente, Romero Ortiz y Valero y Soto rectificaron.

El Sr. Segovia dijo que el asunto sobre que versa la proposición vendría de modo ó otro á la discusión porque era el mismo asunto sobre que versaba la proposición del Sr. Moyano.

El Sr. Valero y Soto dijo que era incongruente discutir un mismo asunto bajo diversas formas.

El Sr. Moyano dijo que la proposición del Sr. Lafuente no preugzaba ni resolvía suya.

El Sr. Lafuente dijo, que puesto que el gobierno no creía oportuno que se

discutiese hoy su proposición, renunciaba á su derecho, y la apoyaría mañana.

El señor ministro de la Gobernación dijo que el Sr. Lafuente no tenía derecho perfecto, y cuando más, contaba en su favor con la interpretación de un artículo del reglamento, articulado que el orador y la mayoría interpretaban de otra manera; y si esto se ponía en duda, acudiría á la mayoría.

Esta frase produjo rumores; y como el señor ministro repitió tres ó cuatro veces que nadie tenía derecho á interrumpirle, hubo un momento de confusión en el Congreso.

Continuó el señor ministro diciendo que él emitía una opinión como diputado, con el mismo derecho que tenía cualquier otro á manifestar la suya.

El Sr. Polanco dijo que iba á juzgar, no las palabras sino la actitud del señor ministro de la Gobernación, pero que para provocar disturbios continuando este debate, renunciaba á la palabra.

El Sr. Alonso Martínez dijo que la cuestión que se debatía sobre interpretación de un artículo del reglamento era gravísima, que el reglamento era la garantía de la minoría contra la mayoría, y la cuestión actual, no la podía decidir la mayoría, como decía el ministro de la Gobernación, sino los precedentes e interpelado á la mesa para que en secretaría se buscasen dichos precedentes.

El señor ministro de la Gobernación dijo que no había precedentes á qué apellar, porque nunca había ocurrido cuestión como esta, y además este incidente perdía su importancia, porque la presencia del señor ministro de Ultramar hacía que el Sr. Lafuente pudiera defender su proposición si lo creía oportuno.

El Sr. Alonso Martínez dijo que había precedentes, y que si no los había sería porque ningún gobierno se había atrevido desde que hay sistema constitucional á presentar una cuestión como la que se trata, y que la prueba de que así era la tendría el Sr. Alonso Martínez en breve, cuando vierá que no reciba ninguna resolución sobre el asunto que se debatía.

El Sr. Alonso Martínez dijo que iba á tener una resolución, y que esta iba ser una declaración del presidente diciendo que, puesto que el autor de la proposición, en uso de su derecho, renunciaba á defender la proposición en la sesión de hoy, se suspendía dicha cuestión hasta que el diputado firmante quisiera defenderla.

Ha llegado á Madrid, y hospedándose en el gran hotel de París, el señor duque de Alençon, quien hoy mismo habrá pasado a Aranjuez a ofrecer sus respetos á S. M. la Reina; después continuará su viaje para Andalucía.

Hoy ha llegado con retraso el tren-correo de Alicante y Valencia, por un descarrilamiento causado por cuatro yesquas que se atravesaron en el camino y que quedaron inertas en el acto. El descarrilamiento no ha causado ninguna desgracia personal.

Nuestro correspondiente de Malpica nos escribe dándonos extensos pormenores de un acto religioso que tuvo lugar el 27 con motivo de haber comulgado por primera vez 19 niñas y 13 niños. La ceremonia se llevó a cabo con gran solemnidad, asistiendo casi todos los 130 vecinos de que se compone el pueblo. El párroco, D. Miguel Grasa, joven de 27 años muy querido de sus feligreses y en todos los pueblos comarcana, ha venido trabajando con extraordinaria actividad en preparar á los niños para tan piadoso acto. La víspera por la noche, cuando estaban en la iglesia, descargó una horrible tormenta, y hasta más de las diez de la noche no pudieron salir del templo, teniendo que aadir algunos vecinos con luces y criados para conducirlos á sus casas.

Se ha presentado en el ministerio de Fomento un nuevo proyecto de tramvia desde Madrid á Tefran.

El proyecto que ya existía parece que termina en Fuencarral y tiene además un ramal á Chamartín. El autor de este proyecto es D. Jorge Higgin y el del otro el Sr. Coll y Clavé.

Ha tenido lugar la Junta general de accionistas de la compañía del ferrocarril de Sevilla á Cádiz, siendo aprobadas en ella por unanimidad las cuentas, el balance y las medidas propuestas por el Consejo de administración para llevar á cabo las obras de la sección de Mérida á Sevilla. La compañía se propone, según tenemos entendido, solicitar del gobierno autorización para emitir obligaciones por cantidad igual al capital de las acciones que tiene todavía en cartera.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 29.

El emperador Napoleon, á la vuelta de su viaje á Argelia, se detendrá decididamente en Ajaccio, con el objeto de visitar el monumento construido á la memoria de la familia Bonaparte.

Ha llegado Mr. Cloin, jefe del gabinete del emperador de Méjico. Dicho señor ha sido encargado de una misión especial.

Berlin, 28.

El partido progresista, ó sea la mayoría de la Cámara de los representantes, persiste en su resolución de desaprobar el proyecto de reorganización. Se confirma que el gabinete tomará medidas represivas, porque la desaprobación del proyecto de reorganización implica la desaprobación de los presupuestos.

Viena, 28.

Han mejorado las relaciones con el gabinete prusiano, y en sus últimos despachos, Mr. Bismarck manifiesta gran deseo de una alianza íntima para la solución de todas las cuestiones pendientes.

Se ha dado orden para habilitar la fragata Concepción encargada de trasladar á Inglaterra á SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier.

Los ejercicios hechos con la máquina de hablar, llamada Telefón, en la última sesión de la sociedad Económica, causaron un verdadero entusiasmo por los notables adelantos que en ella ha conseguido su inventor D. Severino Pérez, que fué objeto de repetidas felicitaciones. La antigua comisión va á ocuparse de las mejoras introducidas en el aparato, para proponer á la corporación lo que estime oportuno.

De la Agencia Haras recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Lisboa, 28.

El duque de Saldanha ha llegado, habiendo sido recibido con entusiasmo por miles de personas.

Argel, 27.

El emperador Napoleon ha visitado la fragata «Amiral». Ha salido para Philippeville. Al partir de Argel, dijo al alcalde: «Abrigo la más completa confianza en el próspero porvenir de Argelia.»

Bruselas, 27.

Se dice aquí que ha sido sorprendido en Méjico por 5,000 juaristas un destacamento de la legión belga, teniendo 40 heridos y 200 prisioneros.

París, 29.

Castas de Roma aseguran que el Papa, atendida la piedad y puras costumbres del ilustre navegante Cristóbal Colón, va á canonizarlo. Este descubridor de América será el patrón de los marinos.

Turin, 28.

Dicen los periódicos que en un Consejo de ministros presidido por el rey, se ha resuelto que Vegezzi pase á Roma para mediados de la semana próxima.

Ayer se verificó la junta general del Monte Pío Universal, y se hizo la renovación de cargos. Los concurrentes parecen que salieron satisfechos. El buen estado de la empresa.

## LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO HOY, TOMADOS AL OIDO.

28.126	20.000	29.709	1.000	3.843	500	43.055	500	27.060	500	37.835	200	5.896	200	2.072	200	7.496	200	19.411	200
25.387	10.000	33.062		44.372		521		19.989		4.879		34.240		6.431		46.089		33.503	
33.684	4.000	41.820		27.536		38.291		22.424		24.061		38.982		34.136		5.933		4.413	
46.570	2.000	39.194		166		31.342		13.652		200		43.813		11.059		4.297		37.719	
23.162	1.000	22.336		31.795		32.455		23.624		20.407		3.025		20.039		47.007		40.797	
29.722		17.472		40.039		8.439		39.473		26.783		23.986		19.323		15.347		503	
1.372		8.230		25.595		38.192		15.036		30.033		14.279		2.234		4.721		43.374	
23.306		7.028		21.548		41.255		31.818		46.012		13.928		7.321		343		11.547	

## PREMIADOS CON 50 DUROS.

Cent.	mil.	2 mil.	3 mil.	4 mil.	5 mil.	6 mil.	7 mil.	8 mil.	9 mil.	10 mil.	11 mil.	12 mil.	13 mil.	14 mil.	15 mil.	16 mil.	17 mil.	18 mil.	19 mil.	20 mil.	21 mil.	22 mil.	23 mil.	24 mil.
93	1.133	2.235	3.386	4.035	5.324	6.244	7.359	8.336	9.389	10.426	11.473	12.469	13.399	14.640	15.539	16.739	17.362	18.733	19.038	20.963	21.972	22.104	23.672	24.438
38	1.336	2.013	3.990	4.053	5.299	6.654	7.964	8.929	9.444	10.421	11.933	12.130	13.492	14.050	15.083	16.813	17.293	18.319	19.124	20.901	21.900	22.734	23.369	24.647
631	1.827	2.657	3.080	4.364	5.403	6.806	7.270	8.828	9.048	10.400	11.603	12.763	13.904	14.360	15.615	16.203	17.627	18.417	19.644	20.845	21.260	22.052	23.266	24.649
496	1.932	2.890	3.023	4.377	5.015	6.373	7.795	8.859	9.656	10.494	11.064	12.387	13.533	14.132	15.348	16.348	17.683	18.940	19.324	20.108	21.306	22.182	23.389	24.977
618	1.370	2.830	3.986	4.701	5.523	6.930	7.694	8.202	9.313	10.967	11.170	12.707	13.193	14.693	15.674	16.073	17.237	18.607	19.887	20.106	21.832	22.343	23.469	24.329
929	1.193	2.624	3.962	4.924	5.322	6.885	7.681	8.277	9.339	10.882	11.391	12.822	13.239	14.872	15.273	16.467	17.710	18.333	19.814	20.844	21.876	22.062	23.434	24.121
394	1.628	2.410	3.600	4.704	5.632	6.969	7.683	8.907	9.774	10.697	11.372	12.538	13.459	14.037	15.635	16.043	17.134	18.008	19.223	20.517	21.346	22.280	23.838	24.992
862	1.307	2.842	3.503	4.964	5.183	6.386	7.304	8.041	9.664	10.834	11.873	12.390	13.143	14.332	15.090	16.627	17.998	18.081	19.320	20.308	21.436	22.479	23.232	24.349
538	1.070	2.893	3.673	4.790	5.437	6.229	7.832	8.188	9.012	10.431	11.846	12.261	13.073	14.540	15.130	16.419	17.160	18.908	19.804	20.835	21.763	22.892	23.383	24.087
144	1.887	2.502	3.933	4.447	5.115	6.862	7.884	8.712	9.387	10.063	11.894	12.373	13.950	14.358	15.314	16.637	17.382	18.478	19.402	20.890	21.869	22.174	23.433	24.062
303	1.630	2.314	3.420	4.456	5.187	6.243	7.375	8.928	9.979	10.509	11.409	12.905	13.337	14.345	15.226	16.106	17.911	18.538	19.732	20.450	21.239	22.138	23.713	24.780
818	1.074	2.829	3.332	4.688	6.014	7.284	8.186	9.790	10.337	11.951	12.273	13.580	14.487	15.013	16.789									

## DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 30.—San Fernando, rey de España.—Es dia de misa.

Cultos.—Segun el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Fernando, donde se celebrara a su titular con misa mayor y sermon, y por la tarde completas. Salve y reserva.—En la iglesia de las Escuelas pías de San Fernando se celebrara función solemne al Santo Rey por la mañana, con misa mayor y sermon que predicara un buen orador, y por la tarde completas y reserva, predicando en los ejercicios de las Flores de mayo el M. R. P. Inocente Palacios.—Continua la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santo Tomás y predicara en la misa mayor D. Vicente Pastor y por la tarde en los ejercicios D. Pio Hernandez Fraile.

—Continua tambien en Nuestra Señora de Gracia la novena de su escuela titular y predicara en la misa mayor D. Ciriaco Cruz, y en los ejercicios de la tarde don Lázaro Prieto.—En las parroquias y San Isidro, y con manifiesto en la Capilla Real, habrá misa mayor.—En la Capilla del Monte de Piedad predará por la tarde D. Pedro Palomeque.—Siguieron celebrándose los ejercicios de las Flores de Mayo en San Francisco, San Antonio del Prado, Carboneras y en San Isidro. En el oratorio del Espíritu Santo termina este santo ejercicio y á las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Pedro Regalado Ruiz y por la tarde dirá el sermon el P. Bonifacio Peña.—En San Antonio de los Portugueses y en la parroquia de San Luis se practicará por la tarde la novena de San Antonio de Padua en los términos que los martes precedentes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras ó la de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

Una obra piadosa.—Las personas caritativas que puedan socorrer una verdadera desgracia, tienen ocasión de hacerlo, a corriente a Josef Diaz, informa de la vista y con un hijo baldado que vive calle de la Cómada, núm. 22, cuarto 2º interior, núm. 6.

## ANUNCIOS.

**LA PERSONA QUE SE HUBIERE**  
Encontrado un billete de 200 rs. del Banco de España, que se le perdió el domingo 18, desde la calle del Rubio, Espíritu Santo y de la Madera Alta, hará una buena obra devolviéndolo á la portera de la casa núm. 28, de la calle del Rubio.

## BANCO DE ESPAÑA.

Debiendo destinarse la suma de 100 millones de reales en cada semestre para el pago de intereses y amortización de los billetes hipotecarios de este establecimiento, al tenor de lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 1º de la ley de 26 de junio de 1864, que creó aquellos valores, y habiendo de aplicarse en el semestre que vence en 1º de julio próximo 30.000.000 de reales para los intereses de los 1.000.000.000 emitidos hasta el dia, quedan para la amortización 70 millones, ó sea para 35.000 de los referidos billetes.

Dispuesto por S. M. en real orden de 30 de junio del mismo año que dicha amortización se verifique por sorteos, la administración del Banco se cree en el deber de anunciar al público la fecha en que debe tener lugar el del primer semestre de este año, y las reglas á que debe sujetarse son las siguientes:

1.º El referido sorteo se verificará en el dia 10 de junio próximo, empezando á las once en punto de la mañana y continuando sin interrupción hasta su terminación.

2.º El acto será público, y lo presidirá el gobernador, asistiendo además uno de los subgobernadores, una comisión de tres individuos del Consejo, el secretario, interventor y consultor del establecimiento.

3.º Los 300.000 billetes que son sorteados se dividirán para el acto del sorteo en lotes de 100 billetes cada uno, que estarán representados por 3.000 boletas.

4.º Dichas 3.000 boletas se espondrán al público antes de introducirlas en el globo, por si alguno de los concurrentes al acto desease examinarlas.

5.º Verificado su encantamiento, se empezarán a extraer del globo las 300 que representan los 35.000 billetes que han de ser amortizados.

La administración del Banco anuncia en los periódicos oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortización, y dejará además espuestas al público en lugar conveniente del establecimiento, por espacio de ocho días, las 350 boletas que hubiesen salido en el sorteo, á fin de que puedan confrontarse con los números que se hayan publicado.

6.º La administración avisará oportunamente al público las formalidades que han de observarse para el cobro de intereses y reembolso de capital de los billetes amortizados.

Madrid, 29 de mayo de 1863.—El secretario, JOSÉ DE ADARO.

**POSSESION DE REGRESO.—SE VENDE**  
de una en Carabanchel Alto, que consta de planta baja, principal, jardín, cochera y otras dependencias. El notario D. Rafael de Casas, calle del Aronal, número 11, piso tercero, dará más permisos y enterará del precio.—



### CONTRA LA CANICIE

Aceite de bellotas.

Este infenso aceite tiene las canas, impide salgar otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo.

Jardines, 3, tienda.—L. de Brea y Moreno.

PROVEEDOR DE SS. AA. RR.

**EN LA NOCHE DEL DOMINGO 28,**  
se ha estraviado desde la Corredora de San Pablo, calle de Cola, de la Farmacia, Arco de Santa María, Barquillo, Alcalá, hasta el círculo del Príncipe Alfonso, una pulsera de eslabones con granates y guardapelo, con iguales piedras, conteniendo dos rizos. Se ruega á la persona que la haya recogido, se sirva entregarla en la portería del núm. 26 de la Corredora de San Pablo, donde se guarda.

Es un recuerdo de familia.—

**ALMONEDA FOTOGRAFICA.** SE hace almoneda de todos los efectos y muebles de la antigua fotografía de la calle de Preciados, núm. 6.—4

**DESDE 7 REALES EN ADELANTE,**  
se admiten huéspedes. San Joaquín, 3, principal de la derecha.—

**LOS VIAJEROS.—LAS CAJAS**  
de maderas finas que en todas partes valen a 16 rs., se dan a 10, y se timbra el papel mas superior a 15. Resmas de 250 cartas y 200 sobres, 20 y 24 rs. Oli-vo, 14.—5

**LA BIENHECHORA.—GRAN CAJA**  
Universal y Monté de previsión.—Madrid, Montera, 20, principal.—Terminadas ya las casas números 1, 2 y 3 de la manzana que esta sociedad está construyendo de nueva planta en la ciudad de Reus, frente al paseo y jardín de Euterpe, uno de los sitios mas deliciosos, cercano y próximo á la estación del ferro-carril se venden en pública licitación por proposiciones que se admiten desde luego y media hora de puertas á la llana, que tendrá efecto el 11 de junio próximo, á las doce del dia, en las principales subdelegaciones de la sociedad y en las oficinas centrales de esta corte, donde estarán de manifiesto los planos y pliegos de condiciones.

Constan cada una de planta baja, piso principal, cámara y azotea, con cuatro piezas, teniendo también parque, jardín, balsa y aguas abundantes.

El tipo de subasta para cada casa es el de 77.500 rs., pagaderos la quinta parte al contado y el resto en diez años, á plazos iguales.

Madrid, 5 de mayo de 1863.—El director general, Blaser.

### PERRO PERDIDO.

Media onza de gratificación al que entregue un perro que se perdió el sábado 27 á las seis de la tarde, por el Retiro ó sus inmediaciones. El perro es blanco, de lanas: lleva puesto un collar con cascabeles y con un letrero que dice

HOPE  
PICHICHI.

Amor de Dios, 4.

Se darán los ocho duros de gratificación al que lo entregue en la portería de la calle del Amor de Dios, núm. 4.—2

**EN LA CALLE DEL DUQUE DE**  
Alba, núm. 18, bohardilla núm. 1, darán razón de una recién parida que solicita criar.—

**Aviso importante.—Por tener** que regresa á Francia dentro de breves días los encargados de la venta de los muebles de lujo de la almoneda que se está verificando en la calle de la Montería, núm. 3, cuarto 3º, se ha hecho una última rebaja en todos los precios que tenían marcados, á fin de darles pronto salida.—

**INTERESANTE A LAS SEÑORAS.**

Lanillas á 2 1/2, 3 y 3 1/2 reales. Brillantinas, chaconadas y percales finos, 3 1/2 y 4. Indianas, primera, á 2 1/2 y 3. Madapolam, hamburgo y percal blanco, á 2 1/2, 3 y 3 1/2. Postas, 32, al lado del portal de la Virgen.—

**EN SITIO CENTRICO SE CEDE UN** establecimiento con enseres y efectos de café y pastelería. Darán razón en la plaza del Angel, núm. 3, almacén de papel pintado.—1

**MURILLO, TICIANO, ZURBARAN** y Guido-Reni.—De estos célebres pintores existen de venta cuatro magníficos originales. Estarán de manifiesto hasta el dia 29. Montera, 5, 3º, de once á seis.—1

**VENTA DE DOS CASAS DE NUEVA** construcción en esta corte.—A voluntad de su dueño y en pública pero extrajudicial subasta, se rematarán ante el notario del Ilustre Colegio de esta corte D. Manuel María Cárdenas, el dia 11 de junio próximo á las 12 de su mañana en su escribanía, plaza Mayor, núm. 3, piso tercero, dos casas de nueva planta en esta capital, libres de toda carga, cuyos planos, fachada, títulos de pertenencia y condiciones bajo que ha de tener lugar el acto, estarán de manifiesto hasta dicho dia para conocimiento de los licitadores.—3

**FONDA DE BARCELONA.** SE HA

trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

### VENTA EN SUBASTA.—EL DIA 7

de junio próximo se venderá en pública subasta voluntaria y extrajudicial una hacienda llamada el Armajal, situada en el término y huerta de Guardamar, provincia de Alicante, compuesta de casa, bodega, cuño, soleador, etc., y de 112 tahullas de tierra huerta, plantada una mitad de viña. Se halla arrendada actualmente por el precio de 8.000 rs. anuales.

La subasta tendrá lugar de doce á una del dia señalado, simultáneamente en Alicante en la notaría de D. Vicente Bernabeu, calle de San Fernando, núm. 33, donde se hallarán de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad, y en la villa de Dolores en la notaría de D. Pascual Alonso Navarro.

El pago se verificará en cinco plazos y cuatro años.

Para mas detalles dirigirse á D. Carlos A. Dalander, calle de San Fernando, 26, Alicante.

Alicante, 24 de mayo de 1863.

### LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá el domingo 4 de junio próximo á la subasta de construcción de seis casas en esta corte, calle de San Mateo, núm. 10, con vuelta á la de San Lorenzo, núm. 2.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana en las oficinas de la dirección general, calle Mayor, núms. 18 y 20, en cuyo punto estarán de hoy de manifiesto los planos y pliego de condiciones.

—El director general, Pascual Madoz.

Madrid, 30 de abril de 1863.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—